
山东百脉泉酒业是鲁酒骨干企业，近些年
来一直坚持质量为先的发展道路，连续多年超
过行业增速，为鲁酒整体发展做出了特殊贡
献。本次“鲁酒有约”走进百脉泉便是一个让消
费者进行实地参观，了解白酒文化的公益之
旅。活动让普通消费者在感受白酒生产过程的
同时，重新认识了后来崛起的百脉泉酒业。

白酒的发展历史源远流长，跟中国传统的
京剧、书法一样，是我们国家传统国粹。

历史记载，白酒的发展是从元末明初开
始，已有几百年的历史。作为国粹，白酒与葡萄
酒和啤酒不一样，是我国的传统产品，在国内
拥有庞大的消费人群。对山东来讲，白酒更是
意义非凡，不可或缺。我省是传统的生产大省
和消费大省，更是曾经显赫一时的鲁老大。在
2008年以前，山东白酒的产量一直居于全国第
一，最高的时候曾经年产135万吨，占到全国的
四分之一，是名副其实的酿酒大省。

山东有9600多万人口，对白酒消费需求巨
大。经过多年发展，鲁酒阵营虽然没有产生像
茅台、五粮液、洋河那样的国家名酒，但是鲁酒
当中有好酒的观念已深入人心，成功摆脱了

“标王”事件的阴影，从低谷中一跃而起。
站在新时期，踏实稳重的鲁酒人众志成

城，坚持以质量谋发展，在激烈的市场竞争中，
一飞冲天。数据永远是最有力的话语权，放眼
十七地市，85%的市场份额牢牢被鲁酒占据，
全社会白酒消费量接近500亿元。可以说，未来
一个属于鲁酒的时代正渐行渐近。

本刊记者 陈卓然 孟 萌
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新年伊始，齐鲁晚报“鲁酒有约”活动
首站来到了山东百脉泉酒业有限公司。1月
12日上午，“鲁酒有约”直通车搭载着数十
名来自全省各地的消费者代表走进了山东
百脉泉酒业有限公司，让消费者亲眼见证
百脉泉酒业从源头到终端的生态酿酒产业
链。

“百脉寒泉珍珠滚，碧水酿成美酒香”。
65年前位于章丘一家名不见经传的小酒
厂，经历数十年的发展成为了鲁酒中坚力
量——— 这便是百脉泉酒业。如今站在新起
点，这家老字号酒厂老树新枝迎来了自己
的二次跨越发展。

老字号的品牌传奇

参观者来到酒厂后，首先便被这座充
满历史凝萃的厂房所吸引。据导游介绍，百
脉泉酒业历史可以追溯到上百年前，从清
末光绪年间的“福祥和”老字号酒店传承而
来，是章丘最早的国有企业。经过几代人的
创业与打拼，百脉泉酒业已发展成为集白
酒科研、生产、销售、服务于一体，并在行业
内极具影响力的国家中型企业。

在酒道馆，百脉泉酒业销售公司总经
理马业准详细介绍了酒厂近些年来的发
展。近些年公司在董事长李成新的带领下，
秉承“先做人、后做酒，做好人、做好酒”的
企业理念，实施生态原浆、生态酿酒，坚持
转方式、调结构，强力推进“科技兴企”和

“人才强企”战略。产品质量不断提高，品牌
美誉度逐步提升，市场竞争力日益增强，连
续多年超行业平均增长。

“毫不夸张的说，章丘每卖出10瓶酒就
有6瓶是我们的百脉泉和清照。”马业准言
谈中无不流露出对鲁酒事业的自豪。

作为企业的衣食父母，消费者无不最
具话语权。

观摩完生产现场，消费者代表对百脉
泉酒业的发展连连称赞：“喝了几十年的百
脉泉酒，来到现场一看真是踏实、放心，我
果真没有选错。”来自济南历城区的王惠宝
向记者坦言，“酒厂从原料粉碎、制曲发酵
到装甑蒸酒都坚持传统工艺，真正做到了
纯粮固态，把生态酿酒落到了实处。”

品质为先的领航者

如今白酒业的发展已由“卖酒时代”
步入“饮酒时代”。一味依靠广告轰炸的
“广告酒”和买原酒勾兑的“农村酒”逐
渐淡出百姓餐桌，货真价实的产品品质成
为激烈竞争中战无不克的法宝。作为生态
原浆最早的倡导者，山东百脉泉酒业更是
深谙此理。

在活动参观现场，百脉泉酒业技术总
工程师杜祥宝向记者和消费者代表详细介
绍了百脉泉酒业在行业中的几大优势。

“好酒离不开好水，有好水才能有好
酒，这是绝对前提。”杜祥宝介绍道，作
为中国生态酿酒倡导者，百脉泉酒业酿酒
使用的水源，来自百脉泉的泉水，这在同
行业中是独一无二的。

“水是酒之骨，水对酒质非常关键，
低度酒尤为明显。”杜祥宝进一步向消费
者代表介绍道，百脉泉水质极好，味美甘
甜，且水温常年保持在18℃左右。泉水涌
出地面前为地下水，经地层反复过滤涌出
地面时，其水质清澈透明，沿溪间流淌时
又吸收了空气，增加了溶氧量，并在二氧
化碳的作用下，溶解岩石和土壤中的钠钙
钾镁等矿物元素。

采用百脉泉水作为百脉泉酿酒之用
水，更使百脉泉酒得天地自然之灵气，蕴
含天地物中之精华。通过古法工艺将泉水
中的各种生态元素凝练在杯酒之中，这就
是百脉泉，百脉泉水则为生态酿酒之源。

酒香离不开好粮，提到原粮，就不得
不说皇家贡米“明水香米”，这是中国历
史上的四大贡米之一。

明水香米有着百脉泉水系的哺育，还
有特有土壤类型等环境因子培育出了极高
的营养价值，富含蛋白质、脂肪、维生素
等有益身体健康的多种物质。珍贵的明水
香稻从选种、种植到管理，一直由专业人
员生态种植、科学管理，绿色环保。“明
水香稻”一直是健康绿色食品，而“明水
香稻”也恰正是百脉泉酒所用“五粮”之
首选，为保证百脉泉酒的香气纯正和质量
上乘，百脉泉酒业公司有着自己的“明水
香稻”种植基地的，这就为百脉泉酒的芳
香纯正与自然绵柔提供了特有的原料。

“百脉泉酒香，绿色生态酿，安全品质

优，诚信美名扬”，以独具特色的明水香
米、优质东北无污染高粱、糯米、玉米、
小麦入料，经过多轮次发酵而得，经过长
期贮存勾调而成，产品具有清澈透明、窖
香浓郁、绵甜爽净、香味协调、回味悠长
之特点。在选材上有着严格的标准，而且
不会在市场中随便收购，百脉泉酒业技术
总工程师杜祥宝这样表示。

独特工艺成就价值典范

百脉泉酒之所以“香”，还要归功于
她那与众不同的“神秘窖泥”。在百脉泉
技术研发中心，工作人员详细的向参观者
介绍百脉泉酒的独特工艺。

“百脉泉人”用自己的独特良方培育
着自己的生态窖泥，经过反复实验，采用
原生质体融合育种技术、古香老窖技术，
经生物固态培养，将其扩大，最终将它研
制成“菌曲”。

经过实践证明所产生的酿酒微生物菌
群丰富，应用到窖泥培养中，能提高窖泥
质量，并且减缓退化，从而解决了因窖泥
质量存在的问题而导致基酒质量差的行业
难题，真正掌握了“人工老窖，新窖老
熟”的工艺，终成“千年老窖万年糟”的
技术大观。

培育出了自己独特的——— “生态窖
泥”，还原了酿酒本色，摒弃行业常见的
无机窖池工艺。

“百脉泉酒业所使用的窖泥都是有机
窖泥”，百脉泉酒业技术总工程师杜祥宝
进一步向参观者讲解道。

对于消费者广泛关心的低度酒低质、
高度酒高质问题，杜祥宝也从专业角度给
出自己独到见解“低度酒也是固态发酵，
经过长期储存，以60°和70°原酒精心勾
调，因此，酒的度数高低和酒的质量安全
没有实质上的关联。”杜祥宝的观点也得
到了山东省糖酒副食品商业协会常务副会
长薛剑锐的支持，低度酒从工艺上来讲比
高度酒还要复杂，甚至有一段时间山东的
低度浓香比高度酒价格还高。

每一个环节，百脉泉人一直都在用心
去感受，每一道工序，百脉泉人都在用心
去做，并用自己的“情”深深诠释着“先
做人，后做酒，做好人，做好酒”的企业
誓言。
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百脉寒泉珍珠滚 碧水酿成美酒香

百脉泉水酿就中国生态第一酒

酒水消费与百姓生活息息相

关。为了让消费者更为直观的了

解白酒企业的生产过程，体验鲁

酒企业这些年来的发展变化，齐

鲁晚报特联合山东省白酒协会、

山东省糖酒副食品商业协会共同

发起“鲁酒时代暨消费者体验鲁

酒振兴”活动(简称鲁酒有约)。活

动为期三个月，除了邀请行业专

家之外，还在全省范围内招募上

千名消费者代表，一起走进山东

各大酒水企业，与酒水生产过

程面对面。
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生态酿酒助推企业价值腾飞

山东百脉泉酒业有限公司是一家有着六
十多年历史的老字号企业，现拥有百脉泉、清
照两大品牌。通过几十年百脉泉人的不懈努
力，企业现已成为集白酒科研、生产、销售、服
务、工业旅游于一体，在行业内极具影响力的
国家中型企业。

作为中国生态酿酒的倡导者，百脉泉酒业
率先在全国同行业内部提出生态酿酒理念，积
极倡导文明饮酒和生态酿酒。

长久以来，山东百脉泉酒业深知质量是企
业发展的关键，秉承“先做人、后做酒；做好人、
做好酒”的企业理念，取得了举世瞩目的成绩。
产品质量不断提高，品牌美誉度逐步提升，市
场规模持续扩大，企业盈利能力持续增强，实
现了和谐、稳定、快速持续的发展。尤其是近年
来，随着生态酿酒观念的深入人心，企业加速
发展，规划用地300亩、总投资3亿元的新厂区
正在火热建设当中，发展潜力得到极大释放。

百舸争流，千帆竞发！面对日趋激烈的市
场竞争，我们将继续以确保食品安全、满足消
费者需求和提升饮酒品位为工作重心，坚持

“诚信，创新，服务，共赢”，大力推进科技创新，
不断提升管理水平，认真履行社会责任，竭诚
为消费者提供一流的产品和贴心的服务。向着

“共创和谐发展、打造百年企业”的远景目标大
踏步奋进！

消费者参观百脉泉生产线 消费者跟百脉泉专家学习品鉴白酒
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